会 議 録 (概要)

会議の名称	令和2年度第1回佐渡市ケーブルテレビ放送施設番組審議会	
開催日時	令和 2 年 10 月 19 日 14 時開会 14 時 47 分閉会	
場所	佐渡市役所 大会議室	
議題	1 「ぶらーりジオパークだっちゃ!火打石 松ヶ崎編」について 2 その他	
会議の公開・非公開 (非公開とした場合 は、その理由)	公開	
出席者	委員 会長 渡辺晃三 委員 本間清美 委員 中川奈保子 委員 長澤栄吉 委員 本間千奈未 委員 佐藤達也 委員 土屋由佳利 委員 本間晴彦 委員 木村章平 事務局 総務課広報戦略室長 高野凡子 広報広聴係長 太田一人 株式会社佐渡テレビジョン(指定管理者) 制作部長 林 隆行	
会議資料	別紙のとおり	
傍聴人の数	0人	
備考		

会議の概要(発言の要旨)			
 発言者	議題・発言・結果等		
事務局 高野室長	委員改選後初めての会議となることから、正副会長が選出され るまでの間、司会進行を務めさせていただく。事務局から会議に ついて説明する。		
事務局 太田係長	(ケーブルテレビ放送施設番組審議会の会議の公開について説明 する) (出席者が自己紹介する)		
事務局 高野室長	(佐渡ケーブルテレビ事業の概要について説明する) 委員の互選により正副会長の選任をお願いしたい。 (委員の互選により、会長に渡辺晃三委員、副会長に本間清美委員を選出した)		
渡辺会長 本間副会長 渡辺会長	(就任のあいさつ) (就任のあいさつ) (就任のあいさつ) 「ぶらーりジオパークだっちゃ!火打石 松ヶ崎編」について 説明を求める。		
事務局 高野室長	この番組は令和2年4月にスタートした番組で、1日3回放送している。令和元年12月に日本ジオパークに再認定された佐渡ジオパークのジオサイトを紹介することでジオパークに興味を持っていただき、より身近に、より日常的にジオパークを楽しめることを企画した番組で、ジオパーク推進室の職員2人が、毎月テーマを変えてジオサイトの見どころをユーモアを交えながら紹介している。 本日ご意見をいただく松ヶ崎編は7月に放送したもので、火打石を用いた火おこしの大変さや、どのような石が火おこしに適しているか。また、火おこしに適した石がなぜ松ヶ崎にあるのかを紹介しつつ、火山活動との関わりや島の成り立ちを紹介した。		
本間(千)委員	ジオパーク推進室職員の少したどたどしくも人情味あふれる雰囲気が素敵だった。単にジオパークの解説をするだけでなく、火おこしを体験してみるといった興味を引くところからジオパークの説明に入っており、番組としておもしろい内容だった。		
木村委員	ジオパーク推進室職員のキャラが絶妙に良い。普段から優しい 方々だということが伝わってきた。番組の内容もおもしろく見や すかった。 若い世代は YouTube をよく見ている。YouTube の短編動画と比 較すると YouTube 動画のほうが見やすいところはあるが、20 分番 組としてはおもしろい番組であった。 火おこしの実践や、これまでの歴史を知ることができてために		

なるし、人の腕を使った年表の説明はユーモアがありおもしろか った。

本間(晴)委員

この番組は佐渡島開発総合センターのモニターで見たことがあ る。以前の番組との前後の関係の説明をしながら番組が組み立て られていてよかった。音量やカメラの切り替えもスムーズで違和 感なく見ることができ、20分という時間も見やすくてよかった。

番組中、「ぶらジオ」という言葉が出てきたが、最初は言葉の意 味が理解できず巻き戻してようやく番組名の略称であることが理 解できた。続けて視聴されている方には定着されている言葉のか もしれないが、気になった点である。

番組の内容と離れるが、この番組の動画がジオパークホームペ ージからも視聴できるが、ジオパークの動画一覧のページからも 視聴できるようにするといい。

佐藤委員

いい内容だった。ただ、出演している職員の氏名の漢字が難解 で読みにくい。今はひらがな表記になっていると聞いたが、ひら がな表記にすると覚えてもらいやすい。

この番組のターゲットは大人向けなのか子ども向けなのかわか らないが、ターゲットを明確にすることで、そのターゲットに向 けた内容に絞ることができる。内容としてはとてもよかった。

土屋委員

普段は 112ch を見ないので、こういった番組が放送されている ことがわかった。

ジオパーク推進室の職員が頑張っていることはわかるが、シー ンの中で氏名の連呼が多いと感じた。また、番組で使用した道具 の名前が聞き取りにくかったので、テロップを入れるとわかりや すい。また、火おこしの作業でようやく着火した炎をすぐ消した 意図が理解できなかった。

石の種類をクイズ形式で紹介していたことと、番組で興味を持 った方向けに佐渡博物館で展示されている化石を紹介する部分は よかった。

中川委員

出演した職員2人のやりとりは、硬くもなく柔らかすぎずでよ かった。小学校5年生は石の学習をするが、この番組を小学校の 授業で使うといい内容だ。図もわかりやすく、ところどころテロ ップも入っており、小学5年生でも理解できる内容になってい

長澤委員

素人っぽいところが非常に良かった。これまでに出された細か な指摘も逆に親しみを感じる部分だ。

ジオパーク市民講座に参加する中で佐渡にいても知らないこと や知らない場所が多いと感じていた。このようなジオパークを紹 介する番組があるのはいいことだ。島外の人に発信する前に島民

に島民が知らない資源の存在を知らしめるにはいい企画であり、 次の企画も期待したい。

渡辺会長

ジオサイトは小木だけでなく佐渡全体にあるということがわかった。112ch で放送している議会放送は YouTube でも見ることができるが、議会放送と同じく放送とは別に YouTube でも見れるようになる。あるいはオンデマンドで放送を見ることができるとおもしろい。

本間副会長

出演した職員の氏名が聞き取ることができなかった。職員は名札を着けていたが、1人の名札は読み取ることができなかった。 名札を着けるのであれば、読み取りやすい名札にしたほうがいい。

初めて番組を見る人のために番組の冒頭でジオパークの説明が あるといい。

今回の番組では数多くの石が出てきたが、火おこし作業の際に 白い手袋で白い石を持っていて見づらかった。白い石を扱う場合 は、黒の手袋は使ったほうがいい。

渡辺会長

本日欠席されている矢島委員の意見を紹介する。良かった点として、石に関する専門的な話も含まれていてよかった。火おこしの大変さが伝わってきた。適度にユーモアもあり、最後まで疲れずに見ることができた。改善点として、使用した道具に関する説明が欲しかった。もう少し佐渡弁を加えると馴染みやすい番組になるのではないかとのことである。

出演した職員の氏名が読みにくいという意見があったが、次回 からはひらがな表記にするのか。

事務局 高野室長

次回の放送からはひらがな表記となる。なお、この番組については YouTube で視聴することが可能で、佐渡ジオパークホームページの新着情報から YouTube にリンクしている。

渡辺会長

その他、自主放送番組に関する意見・要望があればお願いしたい。

中川委員

テレビはつらつ健康教室の放送が始まったが、年配の知人がこ の番組を見るようになった。1年くらいは放送を続けてほしい。

事務局 高野室長

この番組はコロナ禍で介護予防教室の開催ができなくなったことを受けて、高齢者の運動不足解消のために放送を開始した経緯がある。今後はフレイル予防のための栄養摂取に関する内容の放送を予定している。

佐藤委員

昨今の若者のテレビ離れがあるが、子ども向けの番組はあるか。

事務局 高野室長

子ども向けの番組はないが、子どもを持つ保護者向けの番組は 放送している。

佐藤委員		子ども向けの番組が一つあるといいと思う。例えば、子どもが
		主役になって佐渡を紹介するといった子ども目線の番組があると
		V V V o
事務局 高野	室長	参考にさせていただく。子どもが出演する番組の制作を検討す
		る。
長澤委員		多くの方が視聴している 111ch のニュースアイランドの中で
		112ch の番組紹介をしてもらうといいのではないか。佐渡テレビ
		との連携を深めるべきだ。
事務局 高野	室長	番組告知の充実を佐渡テレビに要請する。
渡辺会長		以上で終了する。